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Queridos cofrades.

Os deseo la paz y que el Señor esté muy presente 
en vuestros corazones durante todo el año de 
gracia que estamos viviendo. Doy gracias a Dios 
por la experiencia gozosa y de caridad que se va 
viendo en todas las hermandades y cofradías de la 
Iglesia de Cartagena, porque habéis puesto en un 
lugar preferente durante el tiempo de Cuaresma y 
de Semana Santa a los que tienen menos recursos, 
a los hermanos más necesitados y eso es un signo 
de que el amor de Jesús Crucificado está siendo la 
luz que ilumina vuestro caminar. Con ese testimonio 
se ve cumplida la Palabra de Dios: «Dios mío, lo 
quiero, y llevo tu ley en las entrañas. He proclamado 
tu salvación ante la gran asamblea; no he cerrado 
los labios. Señor, tú lo sabes». Vuestra experiencia, 
hermanos y cofrades, es la misión, es anunciar la 
grandeza y la misericordia del corazón de Dios, 
siempre en fidelidad, como hijos de la Iglesia. 

Este año tiene notas especiales para poder asumirlas 
cada cofradía, porque os ayudarán a renovar 
vuestras experiencias cofrades y os aportarán más 
razones para vivir la espiritualidad que os caracteriza 
al ser testigos privilegiados de la pasión, muerte y 
resurrección de nuestro Señor, me refiero al Año 
Jubilar de Caravaca de la Cruz 2024. El Papa nos 
dice que «la cruz es la medida del amor, siempre. Es 
verdad que se puede amar sin cruz, cuando no hay 
cruz; pero cuando hay cruz, la forma en que cargo 
con la cruz es la medida del amor. Es así» . Vosotros 
estáis especialmente invitados a acercaros al árbol 
de la Cruz donde estuvo clavada la salvación del 
mundo, a la Cruz bendita donde Cristo abrió sus 
brazos de par en par y nos mostró el gran amor 
que nos tiene, su misericordia infinita que nos 
libera de toda culpa. Anotad en vuestras agendas 
que ¡este año vamos a peregrinar juntos! Que este 
año será una oportunidad para fortalecer vuestros 
sentimientos cofrades, para sentiros más cercanos 
los unos a los otros y trabajar por una hermandad o 
cofradía donde os sintáis más en familia.

La razón de peregrinar es sencilla: Caravaca de la 
Cruz se convierte en un foco de espiritualidad y de 
esperanza, será para todos la luz que nos ilumina, el 
signo más grande del amor entregado. Peregrinar 
a Caravaca supondrá entrar en el misterio de amor 
que nos ha ofrecido Jesucristo, vamos a Caravaca 
a participar de su misericordia y de su perdón para 
sentir la fuerza de la alegría y salir de allí cargados 
de la esperanza que necesitamos para afrontar el 
día a día con un corazón cristiano. En Caravaca de la 
Cruz seguiremos escuchando las palabras de Jesús 
que nos invita a caminar: «Venid a mí todos los que 
estáis cansados y agobiados que yo os aliviaré» (Mt 
11, 25-30).

No tengáis miedo, aprovechad esta oportunidad 
que nos regala el Señor en este año, no perderéis 
vuestra identidad, la que caracteriza a cada cofradía, 
al contrario, aprenderéis más y mejor las palabras 
de Jesús, que nos decía: «Misericordia quiero y no 
sacrificios». Es cuestión de levantarse, de ponerse en 
pie, como la Virgen María, que «se levantó y partió 
sin demora» (Lc 1, 39). Es el momento de soñar, de 
iluminar con el color esperanza y comprometerse 
por un mundo nuevo, como hizo la joven María.

Este Año Jubilar va a ser un año para la verdadera 
conversión, para aceptar la voluntad del Padre, 
para agradecerle el regalo de la Iglesia y renovar 
la participación, la comunión y la misión a las que 
estamos llamados por el Santo Padre, el Papa 
Francisco, como hermanos cofrades en este tiempo 
sinodal.

Os encomiendo a la maternidad de la Santísima 
Virgen María, que la invocaremos con muchas 
advocaciones: Piedad, Caridad, Dolores, Angustias, 
Amargura, Consolación, Misericordia... En nuestra 
Señora estarán puestas todas nuestras miradas de 
petición y suplica, las necesidades de la gente que 
lo está pasando mal y os pido que oréis, para que 
a nadie le falte su auxilio. Ánimo, amigos, preparad 
una Semana Santa donde vosotros mismos estéis 
implicados en la propia conversión del corazón y no 
olvidéis estas palabras del Papa: «¡No tengáis miedo 
de Cristo! Él no quita nada, y lo da todo. Quien se da 
a Él, recibe el ciento por uno. Sí, abrid, abrid de par en 
par las puertas a Cristo, y encontrareis la verdadera 
vida». Que Dios os bendiga y os conceda la paz.

José Manuel Lorca Planes
Obispo de Cartagena

CARTA ABIERTA 
A LAS HERMANDADES Y COFRADÍAS
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Queridos hermanos y hermanas en Cristo,

Es para mí un honor dirigirme otro año más a todos 
ustedes en este particular número de la revista de la 
Semana Santa de Archena 2024 en la que San Juan 
Evangelista, apóstol y discípulo amado de Jesús, 
es protagonista al igual que lo es en la historia del 
cristianismo. Este apóstol, conocido también como 
el “Evangelista del Amor”, destacó por su profunda 
espiritualidad y comprensión del mensaje divino. 
Mi Enhorabuena a la Hermandad de San Juan 
Evangelista por su especial año.

En esta sagrada celebración que es la Semana Santa, 
nos reunimos como comunidad para vivir la pasión, 
la entrega y la esperanza que emanan de la fe que 
compartimos.

Sirvan estas primeras líneas para expresar mi más 
sincera enhorabuena al Pregonero de este año, 
Don José Julián García Alcolea, cuya elocuencia y 
profunda conexión con la espiritualidad nos guiarán 
en el inicio de estas solemnidades. Su dedicación 
al servicio de las cofradías y su devoción a nuestro 
Señor Jesucristo son ejemplos que iluminan nuestro 
camino en esta Semana Santa.

Asimismo, extiendo mis felicitaciones a la Pregonera 
de juventud, Doña Úrsula Montalbán Garrido, cuya 
vitalidad y fervor inspiran a las nuevas generaciones 
a participar activamente en esta tradición que nos 
une como comunidad. Que su mensaje resuene con 
fuerza entre los jóvenes, impulsándolos a vivir con 
autenticidad los valores cristianos que nos guían.

En un gesto especial de reconocimiento, aplaudimos 
a la Nazarena del Año, Doña María Pilar López 
Arocas, cuya devoción y entrega nos recuerdan la 
importancia de la humildad y la perseverancia en el 
camino de la fe. Su ejemplo nos insta a seguir los 
pasos de Jesús, llevando la cruz con valentía y amor.

Durante este tiempo de reflexión y recogimiento, 
recordemos las palabras del santo Agustín: “La 
medida del amor es amar sin medida.” Que este amor 
nos guíe a todos mientras nos sumergimos en los 
misterios de la Semana Santa. Que cada procesión, 
cada momento de oración y cada acto de devoción 
nos acerquen más a la comprensión del sacrificio 
redentor de nuestro Salvador.
No puedo olvidarme de quien ha sido durante 13 años 
atrás el Consiliario de este Cabildo, mi Párroco, pero 
sobretodo mí amigo, Don Alfonso Alburquerque 
García, hemos pasado juntos muy buenos y también 
difíciles momentos que nos han hecho crecer como 
personas siempre con Jesucristo de nuestro lado. Te 
deseo todo lo mejor en tu nueva etapa y desde estas 
líneas va mi cariñoso saludo y recuerdo.

PRESIDENTE
CABILDO

CA
BI

LD
OQue la luz de la Resurrección ilumine nuestros 

corazones y nos llene de esperanza en este tiempo 
santo. Que la Semana Santa de Archena 2024 sea 
un testimonio vivo de nuestra fe compartida y de la 
unidad que encontramos en la pasión y resurrección 
de Jesucristo.

Con todo mi afecto y bendiciones.

Juan José Ruíz Crevillén
Presidente del Cabildo Superior de Cofradías.

 Acaba el olor a castañas asadas, esos cánticos navideños, el belén del 
Jardín de Villa Rías y nuestros queridos Reyes Magos, y nos dedicamos ahora 
a pensar y a esperar ese otro olor a incienso esos otros sonidos de tambores y 
cornetas y es que Archena y sus archeneros somos así. Las tradiciones ancestrales 
y actos y cortejos procesionales son algo extraordinario, especial, porque nuestra 
Semana Santa, nuestra fiesta más antigua, sigue siendo la costumbre, la fiesta de 
las fiestas para nosotros los archeneros.

Recién estrenada la primavera, los primeros brotes en los árboles, nuestra 
ciudad se apresura a vivir con identidad propia la Semana de Pasión, Muerte 
y Resurrección de Cristo. Una extensa tradición, repleta de actos y desfiles 
procesionales, que se manifiesta desde el mismo Viernes de Dolores hasta la 
alegría festiva y bulliciosa del Domingo de Resurrección, a través de sus diez 
procesiones que sacan a la calle las doce cofradías y hermandades que forman 
el Cabildo Superior. 

Es cierto que las fiestas populares definen las características y el modo de ser 
de los pueblos y ciudades y así construyen sus historias, la más antigua, nuestra 
Semana Santa, ha configurado la historia de nuestro pueblo y nuestra forma de 
ser archeneros.

Como todos los años quiero desde esta página del Cabildo Superior de Cofradías 
felicitar a los cargos cofrades de este 2024. José Julián García Alcolea, como 
pregonero oficial, presidente de la Sacramental Cofradía del Santísimo Cristo del 
Perdón, Pilar López Arocas, Nazarena del Año, que pertenece a la Hermandad 
de San Juan Evangelista, y a Úrsula Montalbán Garrido, pregonera de Juventud 
de la Semana Santa archenera, y que es cofrade de la Hermandad de San Juan 
Evangelista. Y seguir apoyando a Juan José Ruiz, presidente del Cabildo Superior, 
y a toda su directiva por y para continuar con este trabajo inconmensurable de 
organizar y coordinar la Semana más grande de Archena

Disfrutemos, celebremos, admiremos nuestros tronos e imágenes, deleitémonos 
con esas marchas pasionales de nuestras bandas de música y de cornetas y 
tambores, oremos al paso de esas magníficas imágenes que procesionan en 
cualquiera de los días de nuestra Semana Santa y reencontrémonos con esos 
familiares y amigos que por estas fechas nos visitan, porque Archena siempre ha 
sido festiva y muy agradecida.
Feliz y acogedora Semana de Pasión y Gloria 

Patricia Fernández López
Alcaldesa de Archena 

SALUDA
ALCALDESA DE ARCHENA
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 Muy queridos vecinos de Archena, se acerca 
la celebración del acontecimiento más grande e 
importante para todos los cristianos del mundo, “LA 
SEMANA SANTA”
Existen dos grandes acontecimientos para nosotros, 
“LA NAVIDAD Y LA SEMANA SANTA” y cada uno 
de ellos va precedido de un tiempo de preparación. 
El adviento para la celebrar más intensamente el 
nacimiento de nuestra salvación, del Hijo de Dios; 
y la cuaresma, para prepararnos a celebrar los tres 
días más importantes de nuestra historia. En la que el 
Hijo de Dios acepta morir por nosotros, por nuestros 
pecados, para darnos gratis la Salvación, que es la 
Vida Eterna, el Cielo. Son tres celebraciones en tres 
días, pero en realidad es una sola celebración en 
tres días, ya que celebramos la aceptación, pasión 
y muerte, y la resurrección de Cristo, por amor a 
nosotros. Por eso comenzaremos el Jueves Santo con 
“EN EL NOMBRE DEL PADRE….” y la bendición final 
se dará el Sábado por la noche en la celebración de 
la Pascua del Señor. Pascua significa “paso”, el paso 
de la muerte a la vida de nuestro Señor Jesucristo.

Jueves Santo: Que sería como la anunciación de su 
muerte en la última cena y aceptación de Cristo para 
entrar en la voluntad del padre y entregar su vida 
para nuestra salvación, en “la oración del huerto”. 
Esa noche la pasó en la cárcel, por eso la iglesia 
permanece abierta para acompañar al Señor en esa 
“noche oscura” ante el monumento.

Viernes Santo: Que sería la pasión y muerte de 
nuestro Señor Jesucristo. Muy temprano lo llevaron 
ante Poncio Pilato, quien lo mandó azotar para 
ponerlo después en libertad, pero el pueblo se 
opuso y Pilato mandó hacer lo que el pueblo quería. 
Sobre la hora de nona, es decir sobre las 15:00 h. se 
produjo la muerte de Cristo en la Cruz.

Sábado de gloria: el día en que descendió Cristo a 
los infiernos para rescatar a los justos, ya que el cielo 
permanecía cerrado hasta que Cristo lo abriera, por 
su resurrección. De ahí la procesión de Ánimas: “el 
descendimiento de Cristo a los infiernos”

Domingo de resurrección: no sabemos la hora en 
que Cristo resucitó, pero fue en esta noche Santa 
del sábado al Domingo. En esta celebración que 
se realiza por la noche cuando ya ha caído el sol, 
empezamos en la oscuridad, y en el momento que 
cantamos el “GLORIA A DIOS EN EL CIELO” se 
encienden las luces de toda la iglesia, simbolizando 
que ha RESUCITADO CRISTO, nuestra salvación y 
el que da luz, paz y alegría en las oscuridades de 
nuestra vida.

Por esto os animo a que podamos vivir esta Semana 
Santa, con alegría y paz, ilusión y Pasión, porque 
Cristo ha resucitado y nos ama profundamente. 

Mucho ánimo.

Dios os bendiga a todos y os proteja la madre de 
Cristo y madre nuestra

Juan María Moreno Belda
Párroco Parroquia Corpus Christi – La Purísima de Archena

PÁRROCO DEL CORPUS CHRISTI
JUAN MARÍA MORENO BELDA

SALUDA DEL CONSILIARIO DEL CABILDO SUPERIOR DE COFRADÍAS Y 
HERMANDADES PASIONARIAS DE ARCHENA

 “Ardientemente he deseado comer esta Pascua con vosotros” (Lc 32, 15)

Comer la Pascua significa la garantía de que el amor de Jesús es real. No es una 
entelequia, es real con toda sus características.

 “El amor es paciente, es benigno; el amor no tiene envidia, ni presume, no se 
engríe; no es indecoroso ni egoísta; no se irrita; no lleva cuentas del mal; no se 
alegra de la injusticia, sino que goza con la verdad…todo lo excusa, todo lo cree, 
todo lo espera, todo lo soporta….El  amor es Dios” (1Cor 13, 4-7).

Con ese deseo Jesús celebró la primera Semana Santa. Hoy, año tras año, nosotros 
venimos concelebrándola en su honor como un eco que se repite a lo largo del 
tiempo y recoge su más honda expresión (Haced esto como mi memorial” (Lc 
22 19)

Para mí será mi primera Pascua, mi primera Semana Santa con vosotros y la quiero 
expresar con los mismos deseos de nuestro Señor, con el anhelo de contemplar 
en las calles las bellas imágenes que conforman el rico patrimonio de la fe de 
Archena. Desde el Viernes de Dolores con la santa Madre de Dios pasando por el 
Calvario y el Perdón, la Santa Cruz de los Espejos, Nuestro Padre Jesús Nazareno 
y Santo Sepulcro, el Cristo de la Sangre y la Verónica , el Gran Poder, la Agonía,  
San Juan, las Santas Mujeres y Ntra. Sra. del Consuelo, la Magdalena, hasta llegar 
a ver al Resucitado.

Os animo a renovar el deseo de comer la Pascua, de celebrar este misterio de 
amor que es la Semana Santa, para que podamos decir con los discípulos : “Era 
verdad. Ha Resucitado “ (Lc 24,34). Y con certezas en el corazón comenzar una 
nueva vida, porque Dios “hace nuevas todas las cosas”(Ap 21,15)

Con mi bendición

Diego Boluda Nicolás
Párroco de San Juan Bautista de Archena

PÁRROCO DE
SAN JUÁN BAUTISTA
DIEGO BOLUDA NICOLÁS
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Cuando con 11 años llegue Archena en un mes de marzo, 
no pensé que en pocos días descubriría lo que era la 
Hermandad de San Juan, al ver como arreglaban el 
trono en la fábrica de la luz, ese trono con ruedas que 
al contrario de ahora no tenía costaleros y la mayoría 
de gente que la formaban eran personas mayores que 
empujaban aquel trono con ruedas, observaba como 
colocaban las flores y luces para que pudiese lucir por 
las calles de Archena.
Pasaron algunos años alejada de la Hermandad, pero 
cuando volví a ella intenté trabajar con ilusión por ella.
De la mano de Antonio Rodriguez López supe 
comprender lo que es el espíritu de la Hermandad y 
durante años codo con codo trabajamos, he intentamos 
hacer todo lo mejor para poder hacer de ella una gran 
Hermandad.
He intentado inculcar en mi familia este sentimiento por 
la Hermandad y desde pequeños mis hijos, sobrinos y 
ahora mis nietas han participado en la Semana Santa, 
aprendiendo también de mi padre Julio, que todos 
conocéis y que hasta no hace muchos años empujaba el 
carro de los caramelos Domingo de Resurrección
Quiero agradecer a los que han confiado en mí para que 
este año que celebramos el 75 Aniversario los represente 
y recordar a muchos que se merecen este honor porque 
siempre están ahí, Milagros, Jose, Mila, Loli, Emma, 
todos nuestros costaleros y tantos más a los cuales no 
se les ve, pero que sin ellos San Juan y sus nazarenos no 
podrían salir a la calle, sin olvidar a esa gran Banda de 
tambores que de la mano de Carmen Mª ha conseguido 
ser un emblema dentro de la Hermandad

Por último, quiero agradecer 
a mi familia, mi marido, 
mis hijos, mis padres por el 
tiempo que le he dedicado a 
la Hermandad y no he podido 
estar con ellos.
GRACIAS

     
¡VIVAMOS EN HERMANDAD!
¡VIVA SAN JUAN!

Mª del Pilar López Arocas
Nazarena del año

NAZARENA
DEL AÑO

NA
ZA

R
EN
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 Desde la concejalía de Cultura, Patrimonio y Educación del Excmo. 
Ayuntamiento de Archena, les invito a descubrir la riqueza de nuestra Semana 
Santa, del inmejorable ambiente del que disfrutamos y de la pasión que nos 
envuelve estos días.
Agradecer el trabajo que realiza durante todo el año el Cabildo Superior de 
Cofradías en colaboración con las distintas Cofradías y Hermandades, así como 
bandas de tambores y cornetas.

La pasión y el devoto por nuestra querida Semana Santa queda más que reflejada 
en nuestras procesiones y en los innumerables actos que se llevan a cabo durante 
todo el año para su promoción.

Desde el Ayuntamiento de Archena y sus diferentes concejalías, seguiremos 
trabajando para que la Semana Santa de Archena siga siendo un referente a nivel 
regional y nacional.
Deseamos que disfrutéis de la Semana Santa, cada uno desde sus creencias, bajo 
el prisma del cristianismo o bien desde el disfrute de nuestro patrimonio cultural 
de las bellas tallas que nos deleitan en los desfiles de nuestro pueblo.

¡FELIZ SEMANA SANTA!

Isabel María Martínez Ortega
Concejala de cultura, patrimonio y educación
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“Porque el corazón un día deja de latir, pero aquel 
que estuvo en la Cruz nunca deja de amar”.

 Querido pueblo de Archena,
Es para mí todo un honor ser la Pregonera del 
Ángel 2024, representando los valores de todos los 
nazarenos jóvenes que, año tras año, contamos los 
días con ilusión hasta la llegada de nuestra querida 
Semana Santa.
Para nosotros, que desde pequeños hemos vivido 
la pasión, muerte y resurrección de Cristo; la 
Semana Santa es la semana más emocionante del 
año. En ella, el sonido de las distintas bandas y 
agrupaciones musicales es capaz de erizar hasta el 
último de los vellos de nuestro cuerpo. Es la semana 
donde no podemos evitar que se nos salte alguna 
lágrima al ver nuestros pasos procesionar y realizar 
sus características reverencias. Nadie puede negar 
que, aunque la Semana Santa son los trescientos 
sesenta y cinco días del año, en esos siete días todas 
nuestras emociones salen a flor de piel.
La pasión nazarena me lleva corriendo por las venas 
desde que nací. Mi familia siempre ha sido cofrade, 
perteneciente a la Hermandad San Juan Evangelista 
de Archena, la cual sigue siendo mi hermandad y 
mi segunda casa. Siempre nos hemos caracterizado 
por ser una Hermandad rebelde, jóven y que brilla 
con luz propia, valores que siempre he representado 
y este año seguiré representando.
A mis 22 años puedo decir orgullosa que ellos 
creyeron en mí. Primero para ocupar el cargo de 
Vocal de Juventud, empezando así a pertenecer a 
mi otra gran familia que son los Jóvenes Cofrades de 
Archena, quienes me acogieron desde el momento 
en el que llegué. Segundo, para ocupar el cargo de 
Secretaria de la Hermandad, siendo este mi puesto 
actual. Y ahora, han creído en mí para pregonar esta 
Semana Santa que es tan especial para nosotros al 
ser nuestro 75 aniversario.

Espero ser capaz de transmitiros todo lo que la 
Semana Santa representa tanto para mí, como para 
los míos. Conseguir que se os acelere el pulso al 
escuchar cada golpe de tambor. Que se os erice la 
piel cuando veáis a nuestros pasos procesionar. Y 
que esta Semana Santa sea tan inolvidable como lo 
será para mí.
Solo me queda decir:

¡VIVA LA SEMANA SANTA ARCHENERA!,
¡VIVAN LOS JÓVENES COFRADES DE ARCHENA!
Y ¡VIVA LA HERMANDAD SAN JAUN EVANGELISTA 
DE ARCHENA!

Úrsula Montalbán Garrido
Pregonera Juvenil Semana Santa

PREGONERA
JUVENIL

 “En verdad, en verdad os digo: si 
el grano de trigo no cae en tierra y muere, 
queda infecundo; pero si muere, da mucho 
fruto.”
(Jn, 12, 24)

Es de justicia, que las primeras palabras que 
plasme en este escrito sean de gratitud y 
agradecimiento, hacia el Cabildo Superior 
de Cofradías y Hermandades Pasionarias 
de Archena; así como a su Presidente D. 
Juan José Ruiz Crevillén. Agradecimiento 
por haber depositado en mí, la enorme 
confianza, para pregonar la Semana Santa 
de Archena del presente año.

Debo confesar que mi nombramiento, el 
pasado 6 de noviembre, como pregonero, 
me hizo sentir abrumado por tan alta 
responsabilidad. Pregonar la Pasión, la 
Muerte y la Resurrección de Jesucristo 
supone para mí uno de los mayores orgullos 
que pueda sentir un cofrade archenero, y 
una persona cristiana.

Este nombramiento, ha hecho, que 
me llegaran multitud de recuerdos, de 
sentimientos y de vivencias, que a lo 
largo de mi vida nazarena he podido ir 
experimentando; y reconozco que no ha 
sido nada fácil la tarea de ponerlas en 
orden, pues como si de un rompecabezas 
se tratase, he tenido que ir moldeándolas, 
hasta conseguir completar la descripción 
de mi Semana Santa.

Hablar de la Semana Santa, es traer a mi 
recuerdo aquellos días en los que aún 
vivían personas a las que quería con locura, 
me refiero a mis padres, Trinidad y Pedro 
José. Ellos me alentaron en la Fe, y a los 
pocos meses de nacer, me hicieron cofrade 
del Perdón. Tanto a mi hermana como a mí, 
nos inculcaron el respeto a la Eucaristía y a 
todo lo que ella representa, viviéndola cada 
domingo, como la fiesta más importante 
que un cristiano puede celebrar. Hoy, somos 
conscientes de esa falta de transmisión de 
la Fe de padres a hijos, lo que dificulta en el 
tiempo la continuidad de las cofradías.

Este año, una vez más, siguiendo una de las 
tradiciones centenarias que posee nuestro 
pueblo, los archeneros, volveremos a sacar a 
la calle el Evangelio de Jesucristo, plasmado 
en nuestro amplio patrimonio imaginero; 
dando así testimonio público de nuestra 
Fe. Desde aquí quiero agradecer el trabajo 
que realizan tantas y tantas personas, que 
durante el año se desviven para que cuando 

lleguen los días esperados por los 
cristianos, todos disfrutemos de ellos.

Animo a todas las personas que son 
parte integrante y activa de la familia 
nazarena de Archena, que vivan esta 
Semana Santa intensamente, como 
si fuese la última procesión de su 
vida, asistiendo a las celebraciones 
litúrgicas del Triduo Pascual en el que 
descubrimos el verdadero sentido de la 
Pasión, la Muerte y la Resurrección.
No puedo pasar por alto, el trabajo y 
la disposición de todas las personas 
que integran las directivas de las dos 
cofradías a las que pertenezco, la de 
Ánimas y la del Perdón. Gracias de 
corazón por vuestro apoyo e ilusión.

Aprovecho estas líneas, para felicitar 
tanto a la Nazarena del Año, Dª. María del 
Pilar López Arocas, como a la Pregonera 
del Ángel, Dª. Úrsula Montalbán 
Garrido, deseándoles que disfruten 
de estos cargos, de los cuales deben 
sentirse muy orgullosas, así como a la 
Hermandad de San Juan Evangelista, en 
su 75 aniversario.
Feliz Pascua de Resurrección.

José Julián García Alcolea
Presidente Stmo. Cristo del Perdón
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NOTICIAS
NOTICIA 1 
Pregón de la Semana Santa de Archena 2023 a cargo 
de Alfonso García, veterano cofrade de la tricentenaria 
Hermandad de Nuestro Padre Jesús Nazareno.

La Parroquia de San Juan Bautista fue  el escenario de 
excepción elegido para celebrar la lectura de este sen-
tido y emotivo Pregón como antesala a la celebración 
de las fiestas de Semana Santa.

NOTICIA 2 
Nazaret Gómez Fernández, presidenta de la cofradía de la 
Stma. Cruz De Los Espejos  de Archena realizó el  pregón 
juvenil del Ángel de la Semana Santa 2023 de nuestra locali-
dad, en la iglesia de San Juan Bautista.

Al acto asistió la Primera Autoridad Municipal, Patricia Fer-
nández López, junto a varios concejales del Equipo de Go-
bierno Municipal, el Vicario de zona, Alfonso Alburquerque, el 
presidente del Cabildo Superior de Cofradías y Hermandades 
Pasionarias de Archena y numerosos presidentes y presiden-
tas de las Cofradías y Hermandades de nuestra localidad, que 
arroparon a la pregonera juvenil en su emotivo pregón.

NOTICIA 3 
Presentación del Nazareno del Año de la Semana Santa de 
Archena, Fabriciano Garrido, nombrado recientemente. Per-
tenece a la Cofradía de la Santísima Cruz de los Espejos, que 
presta su imagen al cartel anunciador 2023, junto a la talla de 
San Pedro, a los pies del Monte Ope. El acto fue en la Paro-
quia de San Juan. El cartel anunciador fue descubierto por la 
alcaldesa Archena, Patricia Fernández López ,y por el pre-
sidente del Cabildo Superior de Cofradías de Archena, Juan 
José Ruiz.
El acto finalizó con palabras del párroco Alfonso Alburquer-
que, el presidente del Cabildo y la primera regidora municipal
También se hizo público que el pregón correrá a cargo del 
antiguo presidente del Cabildo, Alfonso García Gómez.

VIERNES DE DOLORES, 22 DE MARZO.
Procesión de la Virgen de los Dolores. Rezo del Via Crucis. 
Salida a las 21:00h. Parroquia San Juan Bautista.

SÁBADO DE PASIÓN, 23 DE MARZO.
Procesión del Santísimo Cristo de la Misericordia: Procesión infantil-Juvenil. 
Salida a las 16:30h. Parroquia San Juan Bautista.

DOMINGO DE RAMOS, 24 DE MARZO. 
Solemne procesión de la Triunfante entrada de Jerusalén. En la Parroquia de San Juan Bautista bendición 
de Palmas y Olivo a las 10.00 de la mañana.
A las 11.00 Solemne procesión y a continuación Santa Misa.
En la Parroquia del Corpus Christi- La Purísima: bendición de palmas y olivo a las 11.30h de la mañana. 
Solemne procesión y a continuación, Santa Misa.

LUNES SANTO, 25 DE MARZO. 
Via Crucis. Salida a las 22:00h. Parroquia Corpus Christi-La Purísima.

MARTES SANTO, 26 DE MARZO. 
Procesión del Perdón. Salida a las 21:00h. Plaza del Príncipe.

MIÉRCOLES SANTO, 26 DE MARZO. 
Procesión del Prendimiento. Salida a las 21:00h. Plaza del Príncipe.

JUEVES SANTO,  28 DE MARZO. 
Procesión del Silencio. Salida a las 00:00h. Parroquia San Juan Bautista.

VIERNES SANTO, 29 DE MARZO. 
Procesión del Encuentro Doloroso. Salida a las 09:00h. Plaza del Príncipe.
Tras los Santos Oficios de la tarde, en la plaza de la Iglesia, Acto Sacramental del DESENCLAVAMIENTO.

Procesión del Santo Entierro. Salida a las 21:00h. Plaza del Príncipe.

Al finalizar, Acto del VELATORIO DE CRISTO EN SU SANTO ENTIERRO.

SÁBADO SANTO, 30 DE MARZO. 
Procesión del Descenso de Jesucristo a los Infiernos. 
Salida a las 03:00h madrugada. Salida desde el Monte Ope. Parroquia Corpus Christi-La Purísima.

DOMINGO DE RESURRECCIÓN, 31 DE MARZO. 
Encuentro Glorioso y Procesión del Resucitado. 
Salida a las 9h. Plaza del Príncipe.

PROGRAMA
ACTOS Y DE CELEBARACIONES
DE LA SEMANA SANTA 2024
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La B.S.O de la Semana Santa en Archena: Las marchas de procesión.

La Semana Santa es una de las festividades más relevantes de Archena, forma parte de su tradición, de 
su economía y de su turismo. Por lo tanto, la Semana Santa es un elemento del patrimonio inmaterial que 
identifica Archena como pueblo y como cultura. Además, la Semana Santa nos proporciona un componen-
te musical de gran valor, las Marchas de Procesión.

Podemos decir que el tándem más notable que existen en la cultura popular de muchos territorios de nues-
tro país, es el formado por la Semana Santa y las marchas de procesión, y es que la música se ha converti-
do en un elemento común en las procesiones. 

Procesiones (cortejos de fieles en los que la Iglesia Católica representa, a través de imágenes talladas en 
madera que marchan por el pueblo, diversas etapas de la vida, muerte y resurrección de Cristo) donde la 
música procesional acompaña a las imágenes formando parte del contexto de una gran tradición, y trans-
formándose en la banda sonora de la Semana Santa. 

Las marchas de procesión nacen en la segunda mitad del siglo XIX bajo el concepto de Marcha Fúnebre. 
Fue la forma musical más utilizada durante este siglo y convivió con el Romanticismo musical. Surgieron 
grandes compositores. Posteriormente, debido al escaso repertorio, fueron adaptadas para su interpreta-
ción en las procesiones de Semana Santa por las primeras Bandas de Música.

Las marchas de procesión tienen dos objetivos prioritarios:  En primer lugar, la música se utiliza para crear 
una atmósfera solemne y reflexiva. Son momentos de contemplación y la música ayuda a crear el ambiente 
adecuado para ello. Tiene un fuerte componente emocional, transmite sentimientos de dolor, sufrimiento, 
arrepentimiento y esperanza, utilizando para ello melodías conmovedoras. En segundo lugar, también se 
utiliza para contar la historia de la pasión, muerte y resurrección de Jesucristo. La música ayuda a los fieles 
a seguir la historia y a comprender su significado. 

Las marchas de procesión son un género musical que debe contar con unas características determinadas 
en cuanto a la estructura, estilo o carácter. 
No existe un único modelo de estructura formal en las marchas de procesión, pero si hay uno predominan-
te. Su escritura es en compás de 4/4 o el de 2/2. Se trata de una estructura ternaria, compuesta por tres 
temas, que podemos denominar A, B y C. 

El tema A suele ir precedido de una introducción (opcional), de 4 a 8 o 10 compases. Esta introducción, 
rara vez se vuelve a retomar, salvo en secciones de transición. El tema A o tema principal, primero en matiz 
piano y luego en forte, con el típico contracanto. La melodía se le suele asignar a la madera.
El tema B suele ser un “Fuerte de Metales o Bajos”. El peso melódico lo lleva la sección de grave y de metal 
de la banda, mientras que la madera tiene motivos rítmicos. 

Después del Tema B, se reexpone el Tema A, o que tengamos un puente o transición a la nueva sección y a 
continuación se pasa al Tema C, que es el “Trío”. El “Trío” puede tener un carácter rítmico y alegre o dolce y 
melódico. Se utiliza para finalizar la obra y es frecuente que la marcha esté escrita en modo menor (triste), 
el trío lo esté en modo mayor (alegre).

Finalmente, pueden añadirse unos compases al final del trío, se llama “Coda”, cuya intención es cerrar la 
marcha de un modo concluyente y solemne. Este esquema lo encontramos en muchas marchas de proce-
sión.

La formación para la que suelen estar compuesta es para Banda de Música.

Hoy día la música procesional goza de una gran salud, continúa creciendo día tras día. Es necesario reivin-
dicar el estudio musicológico de la música procesional para banda de música, una de las más consumidas 
por la sociedad, sobre todo en esta época del año, cuyas obras conforman el repertorio de gran cantidad 
de bandas de música de nuestra propia Región (y de otras muchas) y que son, a su vez, uno de los elemen-
tos musicales más representativos del patrimonio musical español fuera de nuestro país. 

Antonio Campuzano Palazón
Director Agrupación Musical “Santa Cecilia” de Archena
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A NUESTROS DIFUNTOS...

DIFUNTO COFRADÍA STMO. CRISTO DE LA AGONIA Y STA. MARÍA 
MAGDALENA

Persona amable, de los que no hacen ruido con sus obras.
Siempre dispuesto para la Cofradía, primero como benefactor y luego como 

hermano.
Dejas una huella imborrable en nosotros, no sólo por tus trabajos, sino por tu 

calidad humana y tu gran corazón. D.E.P. Hermano.

DIFUNTOS COFRADÍA DE LA SANTÍSIMA CRUZ DE LOS ESPEJOS

Cuántos han partido de este mundo, más en nuestros recuerdos siguen presentes a cada momento. Duermen 
en la esperanza de la resurrección de nuestro Señor.

No recordemos con dolor a los que se nos adelantaron, recordemos con alegría como si aún estuvieran 
entre nosotros, a nuestros familiares y amigos cofrades, donde creemos por encima de todo que Dios nos 

ama y nos acoge.

DIFUNTO COFRADÍA HDAD. CRISTO RESUCITADO

A todos ellos nuestro agradecimiento y reconocimiento
por su trabajo y entrega.

Que el Dios de la vida los guarde en su regazo. D.E.P.

A todos ellos nuestro agradecimiento y reconocimiento por su trabajo y entrega. Que el Dios de la vida los 
guarde en su regado. D.E.P. 

Los jóvenes Cofrades, una Luz radiante en la oscuridad.

En el vibrante escenario de la Semana Santa de 2024, una nueva generación de fervor 
y devoción emerge como una luminosa constelación entre las procesiones y tradiciones 
centenarias. Los jóvenes cofrades, con su entusiasmo contagioso y su compromiso 
innato, se erigen como protagonistas destacados en la representación de esta profunda 
celebración cristiana.

La Semana Santa, en su esencia, es un crisol de fe, reflexión y unidad. En este año 
particular, la juventud se presenta como un faro de vitalidad, renovando las tradiciones 
con un toque fresco y apasionado. La procesión Infantil brilla por nuestras calles con una 
energía única, destacando la relevancia y el dinamismo de esta nueva generación en la 
preservación y transmisión de la herencia cultural y espiritual.

Los Jóvenes Cofrades no solo portan los símbolos sagrados con devoción, sino que 
también infunden un espíritu de inclusión y solidaridad en cada paso que dan. La empatía 
y el compromiso social son el alma de sus acciones, extendiendo la mano a quienes más 
lo necesitan y llevando consuelo a aquellos que buscan esperanza.
Su participación activa en eventos de convivencia, litúrgicos y actividades caritativas 
refleja una profunda comprensión de la esencia cristiana, fusionando la tradición con un 
compromiso contemporáneo.

Este año, la Semana Santa se vive con una intensidad renovada gracias a la pasión y el 
celo de la juventud cofrade. Su contribución a la solemnidad de la celebración, la fuerza 
con la que portan el Cristo de la Misericordia y la determinación con la que cargan los 
estandartes, revelan la continuidad de una tradición que se renueva con cada generación.

En la Semana Santa de 2024, los jóvenes cofrades no solo son testigos del legado, 
sino arquitectos activos de la historia que se teje entre los pasos procesionales. Su 
presencia ilumina el presente y sus acciones resuenan en el futuro, consolidando su 
papel fundamental en la herencia espiritual que abraza la comunidad en esta sagrada 
celebración cristiana.

Los Jóvenes Cofrades De Las Cofradías 
Y Hermandades Del Cabildo De Archena

JÓVENES COFRADES
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tambores de San Juan Evangelista. 

Podría pasarme el escrito detallando momentos importantes 
para nuestra hermandad pero con estos dos dados es más 
que suficiente para entender lo que ha conllevado estos 75 
años de historia. 

Como actual presidente de la hermandad durante 7 años 
debo hacer un especial saludo a todos los presidentes 
anteriores a mi, ya que todos y cada uno de ellos dejaron 
su impronta e intentaron poner todo de su parte para que 
siempre la figura de San Juan estuviera en la calle y fuera 
respetada y por qué no decirlo venerada.

La vida actual de la hermandad es bastante buena, como 
en todas las familias hay momentos mejores y otros menos 
buenos pero siempre salimos adelante y ponemos de nuestra 
parte para que el hermano se sienta querido y respetado. 
Tengo que agradecer a todos los socios de la hermandad 
por poner de su parte y ayudar a que todo esto sea posible. 
Cuesta pero creo que lo vamos consiguiendo. 

Y como dije al principio del texto San Juan siempre estuvo y 
los San Juaneros siempre estamos y por eso nos mantenemos 
fieles a nuestras procesiones Archeneras todos los años. 
Las esperamos con nerviosismo ya que son momentos muy 
felices para nosotros ya que como las familias por navidad 
nos volvemos a juntar todos y compartimos unos días de 
mucho trabajo pero muy felices. 

Desfilando es como hacemos el recordatorio de lo que pasó 
nuestro San Juan en la Pasión de nuestro señor Jesucristo. 
Todos ponemos nuestros pensamientos y ofrecemos el 
esfuerzo de esos días tan sacrificados para acercanos un 
poco mas a nuestro maestro como hizo San Juan.

Seria un error por mi parte no acordarme de las gentes de 
San Juan, los que lleváis con orgullo el capuz, la palma, los 
ponchos, los tambores, los bombos... sois parte de esta 
historia, historia que se repite año tras año sin perder uno. 
Año tras año ahí estamos y ahí estaremos sumando años 
porque es una carrera que nos hace felices.

Alumbrantes, costaleros, Banda de tambores... en esto se 
resumen los 75 años de historia de nuestra hermandad, en 
las personas que componemos esto.

En mi etapa de presidente he pasado momentos muy felices y 
otras algo mas amargas pero al final, y esto ya lo digo a titulo 
de despedida porque solo me faltan 7 meses para acabar 
mi segunda candidatura y poner el final a la presidencia de 
la hermandad, al final, lo que queda es la gente. Me llevo 
grandes amigos y amigas.

Solo me queda la última carta, esta semana santa 2024 
vamos a lucir  con orgullo lo que somos, que baile San Juan, 
que se muevan las palmas, que retumben los tambores y que 
se sepa que los San Juaneros han llegado. Gracias a todos 
por hacérmelo cada día mas fácil.

Con mucho afecto, José. 

 7 décadas y 1 lustro cumple este año la 
Hermandad de San Juan Evangelista de Archena. 
Setenta y cinco años de historia que abordados 
desde el presente es una carrera hacía lo mas simple: 
el amor.

Todo comenzó en la antigua fábrica de la luz con 
unos audaces asalariados que decidieron darle vida 
a lo que actualmente tenemos, un grupo de jóvenes 
en aquella época que decidió que Archena debía 
de estar representada por la figura de San  Juan 
Evangelista. Se cuentan miles de historias sobre 
aquellos muchachos y su ímpetu por que aquel 
proyecto pudiera salir adelante.
Llegaron a quitarse  una parte de su salario y donarlo 
a la causa, muchos de ellos pusieron sus manos como 
herramienta para lograr su sueño, sus familias les 
acompañaban y su fe se incrementaba. 
La idea salió a la calle en 1949 con unas túnicas verdes 
y rojas y un trono a ruedas empujados por aquellos 
hombres. San Juan ya estaba en la calle. 

La figura del San Juan Archena y en otros lugares 
siempre se ha relacionado con la juventud por el 
hecho de que era el más joven de los apóstoles pero 
lo que muchos pasan por alto es la fortaleza de dicha 
figura en la pasión de nuestro Señor siendo el único 
que permaneció junto al maestro en su momento  
mas difícil de todos: su muerte. Fuerza, valentía, 
audacia, rebeldía puesta en un joven muchacho del 
siglo primero rodeado de miles de romanos con el 
único fin de matar a su maestro, pero él, aguantó, no 
se escondió, se mantuvo firme y lo consiguió.
 
La gente de San Juan tiene algo de eso, espíritu joven, 
fortaleza, se mantienen firmes frente a la adversidad, 
no dan nunca de lado a los suyos y lo mas importante 
intentan siempre estar unidos.

 Unión que hace que en un momento determinado de 
la historia se decida un hito muy importante:

quitarle las ruedas al trono, colocar varales y ser 
sacado por otro puñado de muchachos en aquel 
entonces. Un hito que debe ser señalado porque 
gracias a esto se consiguió entrada de más gente y 
crecer en número, y ya sabéis, donde hay gente hay 
ideas y donde hay ideas hay hechos.

Los hechos fueron llegando poco a poco, ya teníamos 
a San Juan desfilando por las calles, con una cantidad 
considerable de alumbrantes que lo acompañaban, 
un trono portado por costaleros y una pequeña y 
fugaz dentellada de lo que hoy seria la banda de 
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Volver.

Semana Santa es un tiempo de reencuentro en muchos sentidos. No solo es volver a celebrar con gozo los 
Misterios de la Pasión, Muerte y Resurrección en nuestra Parroquia y por nuestras calles.

Si bien la Cuaresma nos invita o debería de invitar a repensar que estamos haciendo con nuestras vidas y 
hacia donde las estamos dirigiendo sosegadamente durante esos cuarenta días. La Semana de Pasión nos 
monta en un vagón de sentimientos y emociones que no cesarán hasta la mañana más luminosa del Año.
Alegría de reencuentros, pues somos muchos los que volvemos a Archena por Semana Santa inexcusable-
mente, otras fechas puede que también pero Semana Santa es innegociable.
Añoranza de cosas vividas durante esos días en nuestra niñez y juventud, sobre todo con personas que velan 
por nosotros desde el Balcón Celestial. 
Ansiedad y nerviosismo porque empiece cada acto como si fuese de nuevo la primera vez.

Y es que  aparte de lo que gira entorno al Altar, con el paso de los años los Procesionistas que nos antece-
dieron forjaron con trabajo y esfuerzo esta Semana Santa que hoy conocemos. Con sus carencias, con de-
ficiencias, pero con sus  peculiaridades, que nos hacen aflorar sentimientos y sentirla como nuestra, la que 
queremos; esa que nos remueve el corazón para que éste le mande al cerebro la orden de Volver.

Por eso los Cofrades actuales, ante las dificultades de los tiempos corrientes, y sobre todo los dirigentes del 
Cabildo y Cofradías tienen que dar un golpe de timón, ser valientes, humildes y tener gran generosidad, para 
conjugar nuestra idiosincrasia con la realidad actual,  haciendo la Semana Santa que sale a la calle atractiva, 
Procesiones y actos  únicos. Que creen un sentimiento de pertenencia y orgullo de lo que estamos haciendo, 
y ser dignos de lo que estamos representando.

Para que dentro de unas décadas,  se siga viniendo  a 
celebrar la Semana Santa en Archena. Porque los cris-
tianos la  seguiremos celebrando en cualquier Parroquia, 
de eso no hay duda.

Disfrutemos una vez más de la Pasión, Muerte y Resu-
rrección de Jesucristo, y 
Feliz Pascua de Resurrección.

Francisco J. Moreno Abenza
Hermano Cofradía Stmo Cristo Agonía y Santa María 
Magdalena.

Stmo.
Cristo de la Agonía y 
Sta. Mª MagdalenaVivir felices

 
El mundo de hoy está enfermo de orgullo, de una gana insaciable de riqueza y poder, solo puede curarse 
acogiendo y cultivando el encuentro personal con Jesucristo, con su persona y su mensaje, esto significa 
renovar nuestro compromiso en Él.

Esta Semana Santa es una nueva oportunidad para decidirnos de nuevo por Jesucristo, Él nos invita a renovar 
nuestro compromiso y los nuevos valores a través de las bienaventuranzas.

Las bienaventuranzas nos muestran el rostro de Jesucristo y su caridad y nos llevan a la gloria de su Pasión 
y de su Resurrección.

Las bienaventuranzas son ocho, ocho fórmulas que resumen el nuevo mensaje que Cristo nos anuncia. Todas 
ellas contienen una sabiduría luminosa y libertadora, pero cuesta trabajo comprenderlas y practicarlas.

Jesús comienza la predicación de su Reino anunciando en lo que se centra la gran expectativa humana: la 
Felicidad. Su búsqueda es el centro de la vida.

Es esta felicidad lo que Jesús anuncia y promete, pero no la sitúa donde el hombre quiere: no en el poseer, 
no en el dominar, no en el triunfar, no en el gozar; sino que la sitúa en el amar y en el ser amado. Jesús quiere 
que seamos felices y esa felicidad está en todos los casos en querer a Dios y en sentirnos amados por Él.

Así las bienaventuranzas recogen el tema central del mensaje de Jesús: Cómo ser felices, haciendo felices a 
los demás, en un camino de descubrimiento de Dios y de comunión creadora de vida con los demás:

Dichosos los pobres de espíritu, porque de ellos es el reino de los cielos.
Dichosos los que sufren, porque ellos serán consolados.
Dichosos los mansos, porque ellos heredarán la tierra.
Dichosos los que tienen hambre y sed de la justicia, porque ellos quedarán saciados.
Dichosos los misericordiosos, porque ellos alcanzarán misericordia.
Dichosos los limpios de corazón, porque ellos verán a Dios.
Dichosos los que trabajan por la paz, porque ellos se llamarán los Hijos De Dios Dichosos los perseguidos por 
causa de la justicia, porque de ellos es el reino de los cielos.

Solo Jesús fue capaz de cumplir estas ocho bienaventuranzas, y fue feliz, así que intentemos esta Semana 
Santa ser como Él, vivir como Él y ser feliz como Él.

¡Feliz Semana Santa y sobre todo feliz Pascua de Resurrección!

Stmo.
Cristo de Ánimas
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Fundada en 1960 por los cofrades Don Salvador García Martínez, Don José Ríos Rojo y Don Francisco Gómez 
Torrano; a los cuales se uniría más tarde Don Juan Manuel Martínez López, más conocido como “el sillero”.

Los principios fueron difíciles. Cofradía creada por gente humilde, con un trono con poco lujo y que 
actualmente se utiliza Viernes Santo por la tarde para el “Desenclavamiento”, acto muy emotivo y de gran 
trascendencia dentro de nuestra Semana Santa.

La Cofradía desfila Jueves Santo por la noche y Viernes Santo por la mañana y por la noche, lo cual supone 
tres salidas en menos de 24 horas.

Para los anderos o portadores del trono, entre los que me encuentro, aguantar las tres carreras era un 
sacrificio considerable, sobre todo portando, ya en tiempos más recientes, el trono nuevo cuyo peso es 
más que notable. A resultas de lo que no era raro terminar Viernes Santo en la noche con los hombros 
ensangrentados.

A día de hoy, el que suscribe estas líneas ha dejado su sitio en el trono a gente joven para que no se pierda 
la tradición y, sobre todo, la Fé al rememorar el Vía Crucis que sufrió nuestro Cristo. Nunca olvidaré la 
satisfacción, a pesar de todos los inconvenientes, que sentía llevando sobre mis hombros la figura de “Mi 
Cristo”.

No podemos olvidar que esta magnífica y preciosa talla fue obra del arqueólogo y escultor don Enrique Salas 
Coll (1940). La talla estuvo custodiada, como igualmente lo está ahora, en la Iglesia de San Juan Bautista; 
como digo algunas veces “la sacamos de paseo” todas las Semanas Santas desde 1960, exceptuando algún 
año en que por motivos de fuerza mayor se tuvo que suspender algún desfile procesional.

Desde aquí sólo me queda dar ánimos a los nuevos cofrades, que no se desanimen, que son el futuro y que, 
de una manera u otra, hay un año de por medio, tiempo suficiente para curar las heridas.

Únicamente me queda añadir un hondo y profundo grito, ... 

¡VIVA EL CRISTO DEL MONTE CALVARIO!

Jesús Ruíz Luna

Stmo.
Cristo del Monte Calvario

En el palpitar de las calles empedradas de Archena, la Semana Santa cobra vida con una devoción que 
trasciende el tiempo. En este rincón lleno de historia y tradición, la Cofradía del Santísimo Cristo del 
Gran Poder emerge como un faro de esperanza, iluminando cada paso con la luz de la fe.

Cada año, el corazón de Archena late al ritmo de tambores y procesiones, pero es en la devoción 
silenciosa, en el respeto profundo, donde se encuentra la esencia de nuestra Semana Santa. La Cofradía 
del Santísimo Cristo del Gran Poder es un testigo vivo de esta conexión, llevando consigo la herencia de 
generaciones que han tejido con amor y devoción la tela de nuestra identidad.
En la solemnidad de sus desfiles, encontramos el eco de una historia antigua que se entrelaza con el 
presente, recordándonos que la fe es un hilo conductor que une el pasado, el presente y el futuro. Cada 
paso es un recordatorio de la pasión, la compasión y la esperanza que guían nuestros días.

Pero la Cofradía no solo camina en procesión; sus huellas también se marcan en gestos solidarios, en 
acciones sociales en las que la cofradía se convierte en un vínculo que fortalece sus lazos.

En estas líneas, queremos plasmar nuestro agradecimiento y admiración por todas aquellas personas que 
componen nuestra cofradía; hermanos mayores, nazarenos, costaleros y todos aquellos colaboradores 
que con su dedicación y amor inquebrantable, siguen tejiendo la historia viva de Archena en cada 
Semana Santa.

Stmo.
Cristo del Gran Poder
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 CUANDO TE VEO VENIR

Te veo venir y siento un nudo en la garganta, 
se me humedecen los ojos; porque sin saber 
que pertenecía a esta Cofradía, siendo bien 
pequeña, ya me causabas impresión.

Te veo venir y hoy, con más de cuarenta 
en mi haber, sigo sintiendo lo mismo. Aún, 
desfilando contigo desde que tenía once 
años, me sigues emocionando como el 
primer día; es verte dar la esquina del Carril 
y...

Te veo venir y parece que vienes andando, 
con tu sangre colgando, ataviado con flores 
rojas, tu color. Por muchos años que pasen, 
para mi no hay igual a mi Santísimo Cristo de 
la Sangre.

Mª Pilar Vidal

Stmo.
Cristo de la Sangre

Eran más de las 9 de la noche, pero no era un miércoles normal sino el 23 de marzo de 2005. Normalmente, 
con mis 7 años de edad, salía con mis padres para ver la procesión y recibir caramelos pero ese día cambió para 
siempre mi perspectiva de la Semana Santa cuando por la Avenida del Carril vi aparecer a la Santísima Cruz 
de los Espejos, tan reluciente que llenaba toda la avenida y con su característico “pito” que consigue que todo 
el pueblo tome asiento para verla aparecer. Y esa noche, aunque no lo sabía, no iba a volver a ser nunca igual.

La Cruz de los Espejos se quedó grabada para siempre en la memoria de aquella niña y al año siguiente, junto 
a mi hermana, ya empezamos a formar parte de la Cofradía. 

En esos primeros años era feliz pasando las tardes con mi padre comprando caramelos para repartirlos en las 
procesiones, buscando telas para hacer la túnica y viendo cómo mi madre y abuela intentaban organizar todo 
para que Martes Santo estuviera todo perfecto. Lo que nunca imaginé es que con el paso del tiempo eso se iba 
a convertir en sentimientos, pasión, esfuerzo y tradición.
 Ahora unos años después y con 27 años no me imagino un año sin vivir la Semana Santa de Archena, sin esas 
tardes en el Cabildo Superior De Hermandades Y Cofradías De Archena, sin las reuniones para organizar todo, 
los sábados poniendo claveles para que Domingo de Resurrección reluzca más que nunca o simplemente verla 
desfilar por las calles de nuestro pueblo, que ahora como entenderéis, verla en los hombros de mi hermana me 
resulta todavía más emocionante. 

Nunca imaginé que al decidir desfilar con esta Cofradía aquella noche de marzo, se convertiría en una tradición 
para toda mi familia. Ha llegado a ser mucho más que eso, representa una profunda unión y un anhelo constante 
de que llegue el próximo año para volver a vivir la Semana Santa. Así, podemos disfrutar nuevamente de todos 
los maravillosos momentos que compartimos juntos.

Deja sin palabras ver cómo cada año la procesión se llena de niños que nos acompañan, porque al final ellos 
empiezan igual que yo cuando tenía 9 años , pero seguro algún día serán los que trabajarán para que nuestra 
Cofradía siga reluciendo por las calles de nuestro pueblo tal y como se merece.

Me gustaría terminar dando las gracias a los Hermanos Mayores de nuestra Cofradía y a todos los que forman 
parte de ella por acogerme tan bien siempre y hacer que esos días de esfuerzo también signifiquen diversión y 
entusiasmo. Por hacer una gran familia y conseguir que siempre La Cruz de los Espejos reluzca perfecta. 

Mención especial también a la Banda de Cornetas y Tambores de la Santísima Cruz de los Espejos, que hacen 
especial cada una de las noches y nos sorprenden con alguna nueva canción Domingo de Resurrección.

¡VIVA LA SANTISIMA CRUZ DE LOS ESPEJOS!

María Mengual Ayala

Stma.
Cruz de los Espejos
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Queridos hermanos en la Fe, quisiera dar las gracias, a la Hermandad del Santísimo Cristo Resucitado, por 
contar conmigo para escribiros unas palabras. 

En verdad ha Resucitado el Señor, Aleluya. “A Él la gloria y el poder por toda la eternidad”; Con estas palabras 
de la antífona de la Misa de domingo de resurrección, nos reunimos los cristianos para celebrar el culmen, de 
todos unos días cargados de sentimientos y emociones, días en los que la cuaresma, (que es el paso de nues-
tra vida por el desierto), nos sirven como preparación, para vivir intensamente la Semana Santa y El Triduo 
Pascual, días cargados de trabajo en cada hermandad, cofradía y parroquia.

Pero con la mirada puesta en el titular de nuestra Hermandad; El, Santísimo Cristo Resucitado, Él, es nuestra 
esperanza y la de todos los cristianos, y la salvación del mundo entero, pues vana sería nuestra Fe, si Cristo 
no hubiese subido a la Cruz por ti y por mí, por nuestros pecados, Muerto y Resucitado.
 
Él nos muestra el camino a recorrer a lo largo de toda nuestra vida, que no está exento de cruces, pero que al 
final del camino, llegaremos a la gloria con Él, en la resurrección, (“Dios, que te creó sin ti, no te salvará sin ti”).

No temáis: sé que buscáis a Jesús Nazareno: non est hic, surrexit enim sicut dixit, - no está aquí, porque ha re-
sucitado, según predijo (Mt 28,5). la vida pudo más que la muerte, y la resurrección es la clave para interpretar 
su vida y la razón de nuestra Fe. En palabras de San Pablo; “Sin esa victoria sobre la muerte, toda predicación 
sería inútil y nuestra Fe vacía de contenido”.

¡Cristo Vive! Y está presente en cada hogar y cada una de nuestras vidas, Él vino, y vino para quedarse con 
nosotros, para acompañarnos en el camino de nuestra vida, y no nos deja a la suerte, nos envía su Espíritu, 
para que nos acompañe, nos oriente y nos guíe, a lo largo del camino que hemos de recorrer, nunca nos sol-
temos de la mano de María, que, como Madre, nos lleva siempre a su hijo Jesucristo, y Él nos conducirá hacia 
la Felicidad plena. 

Cada Domingo de resurrección, muy de temprano, se unen sentimientos y emociones, cuando lo vemos en 
esa preciosa imagen, ya no pesa en el hombro, y olvidamos el cansancio, después de una intensa semana. 
Es nuestra alegría que se transforma en vítores… ¡Viva Cristo Resucitado!, es elevarlo hacia el cielo, con esos 
bailes que nos caracterizan. Llegó la fiesta, llegó la 
gloria y la salvación, llegó la esperanza del mun-
do, sin olvidarnos de aquellos que año tras año nos 
acompañaron, y que esperamos que estén gozosos, 
junto con todos los Santos, en el cielo, viviendo este 
día de fiesta. 

La Resurrección de Cristo, es una llamada a ser por-
tadores de Luz, y llevar la Luz a tantos hermanos 
nuestros que lo necesitan hoy día, y para eso tene-
mos que estar unidos a Cristo, para vencer nuestras 
tinieblas, y ser verdaderos portadores de esa Luz, 
primero en nuestros hogares, a nuestros amigos, fa-
miliares, y en los distintos ambientes donde nos en-
contremos, y llevar la buena noticia a todo el mun-
do, que ¡CRISTO VIVE!, y Vive por ti y por mí. 

Y más hoy día, en un mundo tan necesitado de paz y 
de amor, no podemos dejar que pase este día, como 
uno más, que nos mueve cada día a ver a Cristo Vivo 
y Resucitado, en cada acontecimiento de nuestra 
vida, en los detalles más pequeños, que lo tenga-
mos siempre muy presente, que Él quiere la felici-
dad plena para nosotros, que nunca nos soltemos 
de la mano de María, que nos conducirá hacia Él, 
porque Él nunca nos deja a la suerte, sino que nos 
acompaña y sostiene en los momentos más difíciles 
de nuestra vida. 
¡Cristo Vive! ¡Viva Cristo Resucitado!

Con Cariño;
Rvd: D. Francisco Saorín Guillamón 

Stmo.
Cristo Resucitado

Nació un veintiuno de mayo de 1940, José Martínez Díez “El Martel”, un pequeño inquieto con ganas de cam-
biar el mundo.

Desde muy joven sintió pasión por la Semana Santa y participó en ella, primero desfilando como ‘armao’ y 
después cargando su Santo Sepulcro, ‘la Cama’. Fue en los inicios, siendo aún ocho anderos, cuando prestó 
su hombro cada Viernes Santo, y nunca dejó de hacerlo. Los ‘moraos’, la cofradía a la que siempre perteneció. 
Aun siendo camionero y estando en el extranjero hacía lo imposible por llegar y portar el trono; nunca dejó 
que su túnica se quedara sin salir, era suya, pero, a la vez, era de todo aquel que la necesitara.

Con el paso de los años, esa pasión ha ido inculcándola de generación en generación, primero a sus hijos y 
después a sus nietos, haciendo de Viernes Santo el día más importante y especial del año, un día de proce-
siones, pero también un día para pasar en familia, de ponerse las túnicas unos a otros, preparar caramelos y 
desear que llegue la noche para desfilar.

Fue un padre y marido excepcional, comprensivo y razonable y un abuelo extraordinario. Cualquiera que lo 
conociera podía ser consciente de su bondad y sus ganas de luchar contra las injusticias.

Te fuiste el once de julio de 2022 y, aunque te has llevado un trozo muy grande de nuestros corazones, es aún 
más grande la huella que nos has dejado, nuestros valores, tu legado. Por segundo año viviremos el doble 
esta semana tan especial, por nosotros, pero sobre todo por ti, que, aunque no sea físicamente, cada Viernes 
Santo estarás portando la vara derecha de la Cama, la que tanto viviste y a la que tanta devoción le has te-
nido. La viviremos llenos de fe en Dios, pero también fe en que todos nos veremos de nuevo y que, mientras 
esto suceda, nos cuidarás y nos guiarás.

Ojalá muchas más personas y familias vivieran la pasión por estos días y recuperemos su verdadero
significado.

Ntro.
Padre Jesús Nazareno
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Cristo vivió, murió y resucitó perdonando. Toda la vida de nuestro Señor es un testimonio de perdón, 
reconciliación y amor. Basta echar un vistazo a los Evangelios, para observar que el mensaje del perdón de 
Dios, está presente en todo momento. Dios perdona, nos reconcilia y ante todo nos ama. Somos los seres 
humanos los que condicionamos nuestro amor y nuestro perdón. Dios no. Dios perdona, ama sin límites 
y sin condiciones. Y como buen amor, no nos censura ni nos coarta, no nos obliga a amarle, ni nos fuerza. 
Simplemente Él ama y perdona, dándonos libertad para elegir si le correspondemos o no.

Amor y Perdón van unidos. Dios nos ama, nos perdona y  nos llena de paz con su perdón.
Cuando Cristo entró en Jericó, se quiso alojar en casa de Zaqueo. Él era un hombre odiado por muchos. 
Cobraba impuestos y con ello, robaba intereses a los pagadores. La gente criticó que Jesús quisiera entrar 
a su casa, pero Él, que leía en los corazones de los hombres, sabía que en el de Zaqueo aún había amor. 
Con solo un gesto, fue perdonado y cambió su vida por completo. Devolvió lo sustraído, y ayudó a los 
necesitados. Dios, con su perdón, hizo de él, un vaso nuevo.

“Porque el Hijo del Hombre ha venido a buscar y salvar lo que estaba perdido” Lc 19, 10
La humildad y el amor conmueven la misericordia de Dios. Cristo derrama su perdón sobre aquella mujer 
pecadora, que pillada en adulterio, es juzgada por una muchedumbre llena de odio. Cuántas veces juzgamos 
solo por la imagen que vemos, sin indagar qué hay detrás. Jesús conocía los motivos reales que habían 
llevado a esa mujer a prostituirse, y sin juicio, simplemente la perdonó.

“Mujer, ¿Dónde están tus acusadores? ¿Ninguno te condenó? Ella contestó: ninguno, Señor. Jesús dijo: 
Tampoco yo te condeno. Vete y no peques más”. Jn 8, 10-11
Cristo tampoco juzgó a María Magdalena, cuando entre miradas juiciosas y cuchicheos condenatorios, se 
abrió paso en casa de Lázaro e imploró su perdón en un gesto de amor, como el de ungir los pies y la cabeza 
de su Salvador. Él era conocedor de cuanto había hecho ella, tanto lo malo como lo bueno. Pero a Jesús, le 
valía mucho más las obras buenas,  por eso todo su amor la salvó.

“Si ella ha amado mucho, es que sus pecados le han sido perdonados. Pero a quien poco se le perdona, 
poco ama”. Lc 7, 47

La mirada del Perdón. Esa mirada llena de misericordia, que no necesita ir acompañada de palabras para 
entender que has sido perdonado. Eso debió sentir Pedro, cuando habiendo negado hasta tres veces a su 
Maestro, lloró arrepentido al cruzar su mirada con la de Cristo en el pretorio. La mirada de Jesús. La misma 
con la que debió mirar a Dimas (el buen ladrón) en la cruz, cuando le aseguró que estaría con él en el 
paraíso, pues un corazón verdaderamente arrepentido, conmueve el Perdón de Dios.

“Y dijo a Jesús: Acuérdate de mí cuando estés en tu reino. Entonces Jesús le dijo: “De verdad te digo que 
hoy estarás conmigo en el paraíso”. Lc 23, 42-43

El perdón más extremo: Morir perdonando. A pesar de todos los maltratos, de todos los sufrimientos y las 
humillaciones. A pesar de arrebatarle su propia vida de manera indigna, como si fuese un malhechor, Jesús 
muere perdonando. Él tenía motivos para el rencor, pero  sabe que eso perturba y no sirve para nada. Lo 
más difícil pero también lo más sano, es el Perdón. 

“Y Jesús decía: Padre, perdónalos, porque 
no saben lo que hacen”. Lc 23, 34

Ahí parece que termina todo, pero no es así. 
Los cristianos creemos en la vida después de 
la muerte y el mensaje de Perdón de Jesús, 
va más allá. Nuestro credo dice: Descendió a 
los infiernos y al tercer día resucitó de entre 
los muertos. Cristo desciende al inframundo 
a romper las cadenas del pecado con su 
perdón. A seguir perdonando después de la 
muerte. 
Y así, co
mo un hombre nuevo, con la paz que da el 
perdón, Cristo resucita, haciendo nuevas 
todas las cosas. 

Antonio J. Campuzano Alcolea
Vicepresidente

Stmo.
Cristo del Perdón

Comienzo estas líneas con un afectuoso saludo a todos los archeneros amantes de la Semana Santa y 
felicitando a los que serán nuestro Pregonero, José Julián García Alcolea; Nazarena del Año, María del Pilar 
López Arocas; y Pregonera Juvenil, Úrsula Montalbán Garrido. Agradezco también, como no, a mi Junta 
Directiva por su buen hacer y por darme la oportunidad de compartir mi historia con esta tradición tan 
hermosa y tan nuestra que nos une a todos.
La Hermandad de la Santísima Virgen de los Dolores lleva escrito en el ADN su espíritu familiar. Mis abuelos 
Jesús “El Ligero” y Dolores “La Paysa” vivían frente a la fábrica de los Cachuleros, centro neurálgico de la 
cofradía durante años. Sus muros veían cómo entraba el trono sin imagen y salía de allí con nuestra titular, 
ornamentado con un gusto exquisito y en dirección a la puerta de la Iglesia para el comienzo de la procesión. 
El traslado de ida y vuelta de regreso tras la carrera se hacía a hombros, acto admirable visto ahora con mis 
ojos de andero. 
Toda aquella pasión y devoción que se respiraban frente a nuestra puerta y el número escaso de nazarenos 
que acompañaban a nuestra Virgen por aquel entonces hicieron que mi abuela se prestara a ayudar en los 
arreglos del trono y que metiera en la cofradía a sus cuatro hijos. Bendita decisión la suya. Años más tarde, a 
sus hijos les siguieron sus nietos. Aún me veo en los ojos de aquel niño pequeño al que pusieron una túnica 
repleta de remiendos, pero muy cuidada, que había pasado por toda una generación antes que él. A la túnica 
le acompañaba una cruz que lucía en su intersección un corazón con siete puñales. 
Mis primeras procesiones acababan al subir la calle Francisco Caravaca. En casa de mi bisabuelo Pay, donde 
esperaba toda mi familia. Años más tarde, pasé a las filas de nazarenos a las órdenes de la que sigue siendo 
nuestro Mayordomo Regidor, Noelia Banegas. Cómo olvidar aquellas luchas con el capuz, el pesado báculo y 
los tirones. Una vez, incluso me encargó la responsabilidad de llevar un farol. Recuerdo haberlo sujetado como 
si me fuera la vida en ello. Sin embargo, mis ojos siempre estuvieron puestos en nuestra Madre. Imaginaba 
cómo sería el privilegio de poder portarla sobre mis hombros cuando fuera lo suficientemente fuerte. 
Llegó la mayoría de edad y, con ella, una llamada a Carmelo: “Quiero unirme a vosotros”. Nervios, un mar 
de dudas sobre si podría hacerlo. Miércoles Santo por la noche: Lagarto me asigna un lugar. Toque de 
campana, me santiguo y adelante. Había dolor, sí, pero las ganas y el sentimiento de saber que estaba en el 
sitio correcto podían con todo. Hoy, más de diez años después, sigo firme con fe en ese mismo lugar. Parte 
posterior del trono, envuelto en la protección de su manto infinito y con la mirada siempre puesta en el cielo, 
en su corona. 

Nunca olvido, y así intento transmitirlo a las 
generaciones que vienen detrás, lo afortunados 
que somos los Azules de poder acompañar a 
nuestra Madre en su dolor durante la Pasión, 
Muerte y Resurrección de su hijo. No importa si 
somos sus pies, sus nazarenos o sus manolas. Es un 
sentimiento inexplicable y, si este libro ha caído en 
sus manos, seguro que lo conoce bien. Cuidemos 
esta tradición centenaria, vivamos estos días con 
el respeto que merecen, luzcamos orgullosos 
nuestros colores y emblemas y disfrutemos esta 
Semana Santa 2024 como nunca antes.    
                                                
José Antonio Carrillo Rojo
Tesorero

Stma.
Virgen de los Dolores
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“Las mujeres fueron las primeras en verlo resucitado porque habían sido las últimas en abandonarlo muerto, 
e incluso después de la muerte acudían a llevar aromas a su sepulcro”

Esta cita exhortada en una homilía del Viernes Santo en el Vaticano; nos hace reflexionar sobre el papel que 
desempeñaron las piadosas mujeres en el camino de la Cruz y anunciadoras de la Resurrección. Ellas son un 
ejemplo para las mujeres de hoy en día, su valentía, fortaleza y resistencia ante los vaivenes de la vida.

Otro año más, Archena revive en sus calles cómo la Jerusalén de hace dos milenios, la Pasión del Señor.   Una 
catequesis pública  en las que nos implicamos revivir hoy en día   lo que cambió el curso de la historia. Los  
archeneros/as  nos dividimos en los que participamos  y en los que son  meros espectadores  de la Semana 
Mayor.

El Viernes Santo noche nuestras imágenes representan el traslado de Nuestro Señor al sepulcro.  El 
portaestandarte anuncia el procesionar de la Cofradía, un grupo de niños abre la comitiva acompañados 
por  el respetuoso  silencio de los nazarenos/as   con  su paso solemne,   otros  pequeños nazarenos llevan  
incienso   y las reliquias de las Santas Mujeres María Cleofás y Salomé anunciando la llegada del  grupo 
escultórico  que recrea la escena evangélica  que junto al acompañamiento de los violines  nos trasladan  a 
ese trágico momento. 

La Virgen del Consuelo, que en su  bello rostro podemos ver el  indescriptible dolor que está sufriendo  es 
sostenida por Santa María Magdalena cuya triste  mirada se dirige a la Madre cómo queriendo ayudarla. 
Detrás están las Santas Mujeres Cleofás y Salomé. María Cleofás avanza pensativa, e  impotente ante este 
terrible final. María  Salomé  dirige su mirada hacia el resto del grupo cómo queriendo encontrar respuesta 
a lo que ha sucedido. La cruz sin el Nazareno y con el sudario cómo mudo testigo del sacrificio, la luz de las 
velas de las Manolas y de miembros de la Directiva cierran este cortejo fúnebre.

En la mañana de Pascua, Cristo resucitó para salvación nuestra y abrió las puertas del Cielo. En este día el 
color de las túnicas, pasa del negro de la muerte al blanco de la vida, Santa María Cleofás y María Salomé se 
dirigen con sus bálsamos a ungir el sagrado cuerpo de Jesús, tal como reflejan en sus miradas apenadas para 
posteriormente encontrarse con el Resucitado.

Que estos días de Semana Santa, cuándo veamos  a nuestras santas desfilar ante nuestros ojos, podamos 
obtener consuelo en las pruebas y dificultades que la vida nos ponga.

Francisco José Garrí Gómez
Vicepresidente de la Cofradía

Ntra. Señora del Consuelo 
y Mujeres de Jerusalem
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